

Paris, le 14 août 1955

Mon cher collègue et ami,

Je m'excuse de n'avoir pas encore répondu à votre aimable lettre du 20 juillet, mais mon emménagement m'a fait perdre beaucoup de temps.

Je me réjouis d'avoir été choisi comme vice-président de la séance du Congrès de Rome que vous présiderez pour examiner le rapport si dense et si riche de nos amis Saponi, Postan, Verlinden, Mollat et Johannsen. Cela me donnera l'occasion de vous voir davantage. Et j'espère vous revoir ensuite au Congrès de Palma.

L'excellent 4^e volume des "Estudios de Historia moderna" m'est bien parvenu. J'admire votre si grande activité et le succès si manifeste de votre enseignement. J'aimerais recevoir le 3^e volume du "Estudios del V Congreso de Historia de la Corona de Aragón" où sont publiées les communications que j'avais entendues à Saragosse en 1952. Le libraire à qui j'ai commandé ce volume n'a pas pu le trouver. Pourriez-vous avoir l'obligeance de me

dire où je fais me le procurer. Il m'intéresse
d'autant plus que je vais consacrer un de mes cours
à l'histoire économique de la Péninsule Ibérique à
la fin du Moyen Âge. Ce sera la première fois depuis
Ferdinand Lot et Barral-Dihigo qui furent mes
maîtres que l'on consacra à la Sorbonne un cours
à l'Espagne méridionale.

Je vais, en préparant ce cours, terminer le
compte rendu du roi Jean II de Aragon pour le
Bulletin Hispanique.

En attendant le plaisir de vous revoir bientôt,
je vous prie de bien vouloir présenter mes respectueux
salutations à Madame Vieux Vires et croire, vous-même,
mon cher collègue et ami, à mes sentiments tout
cordialement dévoués.

Renouard

Maison du Maroc
Cité Universitaire
1 Boulevard Jourdan
Paris 14^e.